
Дни культуры Алтай-
ского края в Москве от-
крылись презентацией 
журналов «Культура 
Алтайского края» и 
«Алтай», а также 
специального выпуска 
«Роман-газеты», по-
священного 80-летию 
региона.

Дни А лтайского края 
в столице проводятся не 
впервые. Нынешние отли-
чаются тем, что в программе 
представлен солидный блок 
мероприятий, связанных с 
литературой и издательски-
ми проектами.

Презентация журналов 
проходила в Центральном 
Доме литераторов. Перед на-
чалом столичные писатели 
с интересом рассматривали 
наши издания. В меропри-
ятии приняли участие гу-
бернатор Александр Карлин,  
известные российские писа-
тели: ректор Литинститута, 
член Союза писателей Рос-
сии прозаик Алексей Варла-
мов, главный редактор жур-
нала «Роман-газета» писатель 
Юрий Козлов,  поэт, первый 
секретарь правления Союза 
писателей России Геннадий 
Иванов, поэт, переводчик, 
член Союза писателей Рос-
сии Надежда Кондакова, 
поэт, прозаик, переводчик,  
культуролог, член Союза 
писателей России Марина 
Кудимова,  критик, прозаик, 
член Союза писателей Рос-
сии Владимир Куницин и др.

Дни культуры открылись 
презентацией журналов не 
случайно. В регионе уделяет-
ся много внимания поддерж-
ке различного рода изданий. 
Кроме того, Алтайский край 
располагает уникальным 
литературным наследием 
и является родиной великих 
писателей.

– Литературный про-
цесс непрерывен, – сказал 
Александр Карлин. – Я ду-
маю, что в целом нам это 
удается. А наполнение ли-

тературного потока – задача 
редколлегии, писательского 
сообщества. Мы не считаем, 
что журналы нужно моно-
полизировать. Они должны 
быть доступны не только 
читателям, но и всем, кто 
заявляет о себе в литературе. 
Одно из основных предна-
значений журнала «Алтай» 
возможность доступа к нему 
молодых авторов. Мы стара-
емся, чтобы на страницах 

публиковались не только 
алтайские писатели.

Журналы «Культура Ал-
тайского края» и «Алтай» раз-
ные по формату, но имеют 
широкий круг читателей и 
признание в литературной 
среде. «Алтай» начали изда-
вать еще в 1947 году. Сначала 
это был альманах с одним 
номером в год, с 1962 года 
выпуск стал ежекварталь-
ным, а в 1991 году получил 

статус литературно-худо-
жественного, публицисти-
ческого и краеведческого 
журнала. Сегодня «Алтай» 
– авторитетная литератур-
ная площадка для авторов 
не только нашего края, но 
и других регионов России. 
Примечательно, что в ред-
коллегию журнала наряду 
с алтайскими представи-
телями входят писатели 
из Москвы, Томска, Пскова.

Член Союза писателей 
России Марина Кудимова яв-
ляется членом редколлегии 
журнала «Алтай». Она была 
среди тех, кто предложил 
провести его презентацию 
в столице.

– Сегодня сложи лась 
уникальная ситуация, ког-
да региональные издания 
гораздо популярнее и более 
полноценно отражают ли-
тературный процесс, чем 
столичные, – подчеркнула 
она. – Это глубокая законо-

мерность. Так как центр тя-
жести нашего литературного 
чтения смещается в провин-
цию, хотя я и не люблю это 
слово. В журнале «Алтай» 
существует точный баланс 
литературы региональной 
и столичной, общероссий-
ской. Позиция выбрана пра-
вильная. Никакой отдельной 
культуры нет, а есть много-
национальная российская 
культура.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
19 октября Ветер юго-западный, 8-13 м/сек.,

с усилением до 17-22 м/сек., 
дождь.

20 октября Ветер юго-западный, 5-10 м/сек., 
с усилением до 18 м/сек., дождь, 
мокрый снег, возможен гололед.

Ветер восточный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 12 м/с, без осадков, 

утром местами туман.
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Первыми собрали
урожай

Губернатор Александр Карлин поздравил труже-
ников Кулундинского района с завершением уборки 
зерновых культур. Район одним из первых в регионе 
собрал урожай.

В правительственной телеграмме особо отмечается, что 
благодаря добросовестному и самоотверженному труду 
полеводов и специалистов АПК весь комплекс полевых 
работ в районе был организован на высоком уровне.

Работники хозяйств оперативно обмолотили выращенное 
зерно более чем с 78 тыс. га. Полученный урожай составил 
свыше 70 тысяч тонн.

Как подчеркивают в пресс-службе губернатора, сейчас 
в районе ведутся уборка подсолнечника и осенняя обра-
ботка почвы.

Хочу трудиться на земле
Вдвое больше стало индивидуальных предприни-

мателей в сельском хозяйстве Алтайского края за по-
следние десять лет.

Согласно предварительным итогам Всероссийской сель-
скохозяйственной переписи на 1 июля 2016 года в регионе 
насчитывалось 1024 таких ИП, при этом перепись-2006 
зафиксировала всего 503 сельхозпредпринимателя.

Как сообщают в крайстате, также за это время на 13 
тысяч стало больше личных подсобных хозяйств насе-
ления. Сейчас их насчитывается 568,5 тысячи. При этом 
итоги переписи в регионе повторяют общероссийские 
тенденции.

Четверть пройдена
В крае набирает темпы уборка подсолнечника. Как 

сообщают в Минсельхозе региона, культура обмоло-
чена с 143 тыс. гектаров, что составляет четверть от 
общего клина.

Самые большие площади убраны в Шипуновском, Клю-
чевском, Локтевском и Угловском районах. Валовой сбор 
маслосемян равняется 170 тыс. тонн.

Светлана ЯКОВЛЕВА

На работу возьмут
без опыта

В Алтайском крае создадут краевую базу стажиро-
вок для студентов и выпускников. Тему обсудили на 
совещании в управлении по занятости населения 
Минтрудсоцзащиты Алтайского края.

Роструд поставил задачу создать во всех регионах базы 
стажировок для студентов и выпускников профессио-
нальных образовательных организаций и вузов. Каждая 
войдет в информационно-аналитическую систему Обще-
российской базы вакансий «Работа в России».

Это поможет выпускникам найти подходящую работу 
по специальности при отсутствии опыта.

Алёна ИВАНОВА 

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

  ЦИФРА .

18 октября 1984 года, № 242
«Сегодня приз «Золотой колос» газеты «Алтайская правда» 

присуждается:
– звену зерносушильщиков Усть-Катунского хлебопри-

емного предприятия (звеньевой В.А. Можейко), которое на 
установке ДСП-24СН просушило за третью пятидневку ок-
тября 1380 тонн зерна – задание выполнено на 172 процента;

– звену зерносушильщиков Успенского элеватора (зве-
ньевой В.М. Березников), которое на установке ДСП-32-2 про-
сушило за пять дней 2935 тонн зерна – задание выполнено 
на 129 процентов».

Посчитали от и до

43 142 
  
  

  АКТУАЛЬНО .
Честнее и ответственнее

Она составила 21 846 
рублей, увеличившись по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года на 
6,7%.  Наблюдался рост зар-
плат в металлургическом 
производстве, рыболовстве, 
производстве лекарств.

Самую большую среднюю 

зарплату в крае получают 
сотрудники финансовых и 
страховых предприятий –
43 142 рубля. Самые скром-
ные зарплаты – в сфере 
автомобильного грузового 
транспорта и услугах по пе-
ревозкам (11 459 рублей).
Светлана ЯКОВЛЕВА  ХРОНИКИ АП  .

Большая литература Алтая

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

Алтайкрайстат посчитал среднюю заработную 
плату в регионе по итогам января – августа. 

Приз «АП» «Золотой колос»  

ПОДПИСКА‐2018

В региональном правитель-
стве посчитали необходимым 
внести коррективы в закон 
о бюджете на 2017 год. Суть 
нововведений сводится к оказа-
нию существенной поддержки 
бюджетам муниципалитетов.

Это позволит им снять нагрузку по 
задолженности перед бюджетом Алтай-
ского края и различными фондами.

Напомним, президентом России был 
инициирован вопрос об оказании до-
полнительной поддержки бюджетам 
субъектов РФ для частичного решения 
проблемы с задолженностью. Речь идет о 
реструктуризации бюджетных кредитов.

– Владимир Путин сформулировал 
в целом подходы к более справедливой 
и гармоничной бюджетной системе в 
стране, – сказал Александр Карлин. – 
По таким же принципам должны вы-
страиваться в дальнейшем отношения 
бюджетов субъектов и муниципалите-
тов. Мы, дополнительно изучив наши 
возможности, посчитали необходимым 
внести коррективы в закон о бюджете 
Алтайского края на 2017 год. Такой за-
конопроект подготовлен.

Суть предложений сводится к следу-
ющему. Регион окажет существенную 
– около 2 млрд рублей – поддержку бюд-
жетам муниципалитетов, чтобы снять 
нагрузку по задолженностям. В целом 
ряде муниципалитетов есть долги раз-
личных учреждений перед бюджетами 
и социальными фондами.

– Мы рассчитываем, что дополнитель-

ная помощь муниципалитетам позво-
лит выровнять бюджетную ситуацию 
и приступить к работе над главным фи-
нансовым документом следующего года 
в более спокойных условиях, – сказал 
губернатор. – Я просил бы руководителей 
муниципалитетов, депутатов к допол-
нению к контролю за целевым исполь-
зованием ресурсов сопровождать наши 
действия общественным контролем.

Более того, в проекте краевого закона 
предусматривается выделение допол-
нительных ресурсов в объеме 200 млн 
рублей для обеспечения сбалансиро-

ванности бюджетов муниципалитетов. 
Эти средства они могут тратить по 
своему усмотрению, которое обязано 
вкладываться в рамки необходимости и 
целесообразности для конкретной тер-
ритории. Все принятые меры позволят 
муниципалитетам более эффективно 
решать вопросы коммунальной инфра-
структуры, ремонта объектов социаль-
ной сферы.

– Население должно на себе почув-
ствовать эффекты от принимаемых мер. 
Начиная с января 2018 года надеемся 
увидеть иную, более гармоничную, 
справедливую и эффективную систему 

межбюджетных отношений в Алтайском 
крае, – подчеркнул глава региона.

Отметим, впервые консолидирован-
ный бюджет края превысит 100 млрд 
рублей. Такую сумму губернатор назвал 
во время традиционной встречи с депу-
татами Государственной думы и членами 
Совета Федерации от Алтайского края, 
которая состоялась в Москве. Александр 
Карлин акцентировал внимание на том, 
что проект федерального бюджета на 
2018 год для региона очень справедливый 
и понятный. Задача депутатов – сделать 
все, чтобы документ в этих параметрах 
был принят.

– Мы внесли проект бюджета Алтай-
ского края в региональный парламент, 
возвращаемся на трехлетний формат, 
– сказал губернатор. – Исходили из уме-
ренно оптимистического прогноза соци-
ально-экономического развития края на 
ближайшую трехлетку. Запроектирова-
ли рост и доходной части, и расходных 
обязательств. Бюджет предполагается 
социально ориентированным. Возвра-
щаемся к более активному использова-
нию мер бюджетного стимулирования 
инвестиционной деятельности. Проект 
бюджета ориентирован на то, чтобы обе-
спечить безусловное выполнение пакета 
майских указов 2012 года. Например, в 
той части, где речь идет о социальных 
обязательствах и выплате заработной 
платы бюджетникам. Впервые за всю 
историю мы выводим консолидирован-
ный бюджет Алтайского края за уровень 
100 млрд рублей.

(Окончание на 2 стр.)
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Столичные писатели с интересом рассматривали наши издания.

Владимир Куницин высоко оценил литературные проекты 
Алтайского края.
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  СОБЫТИЕ .

  АКТУАЛЬНО .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .  ЭКОНОМИКА .
Через четырнадцать ме-
сяцев в Барнауле построят 
центр позитронно-эмисси-
онной томографии.

Инвестиционный проект сто-
имостью свыше 500 миллионов 
рублей реализует Лечебно-диагно-
стический центр Международ-
ного института биологических 
систем имени Сергея Березина 
из Санкт-Петербурга. Соглашение 
о строительстве такого центра 
было подписано на Петербургском 
международном экономическом 
форуме летом 2016 года, и свою 
роль сыграло наличие хороше-
го инвестиционного климата в 
нашем крае.

Сегодня на строительной пло-
щадке, которая находится в на-
горной части краевого центра на 
территории медицинского класте-
ра,  ведутся работы по возведению 
железобетонного каркаса буду-
щего медучреждения. По словам 
генерального директора строи-
тельной компании «Восход» Ивана 
Сергиенко, помешать строителям 
в работе может только сильный 
дождь либо сильный мороз.

– Мы будем работать до 25 
градусов мороза, – говорит он.– 
Объект должны сдать в декабре 
2018 года под ключ.

В Центре ядерной медицины 
будут использовать новейшие 
технологии для диагностики и 
лечения онкозаболеваний. В том 
числе в крае появится новейшая 
методика позитронно-эмисси-
онной томографии. Это совре-
менный медицинский метод 
исследования. Он позволяет ди-
агностировать заболевание на 
ранних стадиях, контролировать 
качество лечения. Чтобы узнать, 
есть ли у пациента новообразо-
вание, ему вводят специальные 
препараты – маркеры, которые 
избирательно накапливаются 
в раковой опухоли, и на экране 
томографа специалист видит 
пораженные раком ткани. Этот 
метод позволяет максимально 
точно определить локализацию и 
стадию рака, чётко спланировать 
лучевую терапию и контролиро-
вать результаты лечения. То есть 

сделать ещё один шаг к уменьше-
нию смертности онкобольных. 
Раньше для такой диагностики 
жителям края приходилось выез-
жать в центры позитронно-эмис-
сионной томографии Краснояр-
ска, Москвы, Санкт-Петербурга.

Ежегодно в Центре ядерной ме-
дицины планируют проводить 
до двух тысяч обследований. 
Препарат для диагностики будут 
доставлять в Барнаул из Новоси-
бирска, хотя, в принципе, его про-
изводство станет возможным и на 
базе барнаульского ПЭТ-центра, 
который строится с учетом ве-
роятного развертывания такого 
производства.

– Если увидим потребность 
в приёме большого количества 
пациентов и необходимость 
увеличить количество марке-
ров, меньше чем за шесть ме-
сяцев мы сможем развернуть 
циклотронную лабораторию и 
начать их производство прямо 
здесь, – обещает председатель 
правления Лечебно-диагности-
ческого центра Международного 
института биологических систем 
Аркадий Столпнер.

Планируется, что в будущем 
количество таких исследований 
сможет достигать четырех тысяч 
в год.

По словам главного врача крае-
вого онкологического диспансера 
«Надежда» Александра Лазарева, 
компанию-инвестора выбирали 
очень тщательно. У Института 
имени Березина почти 100 диа-
гностических центров по стране, 
в том числе в Барнауле. К тому 
же цена самая демократичная. 
Обследование в барнаульском 
ПЭТ-центре будет стоить вдвое 
дешевле, чем в Москве, и в разы 
дешевле, чем в Европе, притом 
что гарантируется петербургское 

качество обслуживания, а оно 
высоко котируется не только в 
нашей стране.

– Есть такое понятие – «стандарт 
оказания онкологической помо-
щи», – отметил в беседе с журна-
листами краевых СМИ Александр 
Лазарев. – В фонде медицинского 
страхования заложены деньги, 
чтобы там, где это возможно, для 
больного было проведено обследо-
вание в рамках этого стандарта. 
Остальные желающие пройти об-
следование будут за него платить. 
Сегодня люди в такой ситуации 
едут в Москву, Петербург, Израиль, 
Германию, где цены за такое обсле-
дование очень высокие. Здесь они 
будут значительно ниже, причем 
без трат на далекие и длительные 
поездки.

Центры ядерной медицины се-
годня работают только в шести 
городах России. Седьмой откроют 
в Барнауле. Уже сейчас ведутся 
поиск и подготовка кадров для 
нового медицинского учрежде-
ния, в котором будет трудиться 
порядка 30 специалистов.

Константин СОМОВ, 
Оксана ВАСИЛЬЕВА (фото)

Особое внимание глава ре-
гиона обратил на показатель, 
который характеризует дота-
ции федерального бюджета на 
выравнивание бюджетной обе-
спеченности регионов. В проекте 
бюджета, внесенном в федераль-
ный парламент, предусматрива-
ется ряд взаимосвязанных мер и 
действий. Это инициированные 
президентом страны меры по ре-
структуризации задолженностей 
бюджетов регионов. В первую 
очередь речь идет о задолженно-
сти в виде бюджетных кредитов, 
которые предоставил Минфин. 
– Это совершенно правильно и 

справедливо, – отметил губерна-
тор. – Шаги руководителя нашего 
государства по реструктуризации 
задолженности, как следствие, 
увеличивают возможности регио-
нальных бюджетов по расходной 
части. Применение только такой 
меры не означало бы реализацию 
принципов справедливости в 
бюджетной сфере. Поэтому од-
новременно изменен порядок 
исчисления дотаций и распре-
деления их на выравнивание 
уровня бюджетной обеспечен-
ности. В целом в проекте закона 
о бюджете на 2018 год дотации в 
общем объеме на выравнивание 
бюджетной обеспеченности уве-
личиваются на пять процентов. 

Но новая модель предусматривает 
более тонкий и справедливый 
механизм исчисления объема до-
таций на выравнивание уровня 
бюджетной обеспеченности, в 
том числе и качества управления 
финансами региона, и уровня 
закредитованности бюджета. 
Поскольку мы на протяжении 
ряда лет по всем критериям вклю-
чены Министерством финансов 
в группу регионов – лидеров по 
качеству управления региональ-
ными финансами, а в текущем 
году мы занимаем строчку номер 
один, то дотации на выравнива-
ние бюджетной обеспеченности 
рассчитаны с учетом этого обсто-
ятельства.

Темп прироста дотаций для 
Алтайского края определен в 
размере 20 процентов. Это в кон-
кретном исчислении составляет 
сумму более 4 млрд рублей. В об-
щем итоге регион рассчитывает 
на получение дотаций в объеме 
27 млрд рублей.

– Я прошу глубоко вникнуть в 
суть инициатив президента стра-
ны. Инициативы верные, справед-
ливые, по сути, позитивны для 
края по результатам реализации. 
Мы получили в проекте больше 
средств не потому, что хуже ра-
ботаем или беднее, а потому, что 
работаем честнее и ответственнее, 
– сказал Александр Карлин.

Кристина ЛИВЕР

По словам Марины Кудимовой, в 
регионе проходят два грандиозных 
литературных мероприятия – Всерос-
сийский фестиваль «Шукшинские 
дни на Алтае» и Рождественские 
чтения. Они оказывают влияние 
на литературную жизнь.

– Алтайский край пока идет впе-
реди многих регионов в этом плане. 
Мне бы очень хотелось, чтобы все 
подтянулись к вам, – сказала она.

По мнению писателей, весьма 
оригинальным с полиграфиче-
ской точки зрения является куль-
турно-просветительский журнал 
«Культура Алтайского края». Он 
издается с 2011 года и стал первым 
региональным отраслевым изда-
нием, которое освещает значимые 
события в сфере культуры, расска-
зывает об интересных людях, явле-
ниях, происходящих в отрасли. На 
страницах журнала читатель встре-
чается как с земляками, создающи-
ми культурную среду края, так и с 
людьми, имена которых известны 
всей культурной России.

Участники отмечают, что пре-
зентация региональных изданий в 
столице проходит не часто и говорит 
о высоком уровне наших журналов.

– Для меня огромным сюрпризом 
стал выход журнала «Культура Алтай-

ского края», – сказал Владимир Куни-
цин. – Выходит он в великолепном 
исполнении. Сегодня в принципе 
появление нового литературного 
журнала – это событие для писа-
телей, общественности и является 
большой редкостью. Мы знаем, как 
много журналов прекратили свое су-
ществование. А в крае они, наоборот, 
появляются. Я к этому отношусь как 
к празднику. Здесь совпало несколько 
составляющих: поддержка губерна-

тора, великолепный коллектив. Над 
изданиями работает большое количе-
ство талантливых людей. Я надеюсь, 
что проект будет регулярным. Может 
быть, и мне повезет опубликоваться 
в этих изданиях.

Еще одно издание – специальный 
выпуск журнала «Роман-газета», по-
священный Алтайскому краю. Летом 
этого года в рамках Всероссийско-
го фестиваля «Шукшинские дни на 
Алтае» состоялась его презентация. 

Несмотря на то, что в юбилейном 
номере журнала представлена лишь 
малая часть произведений наших 
выдающихся земляков-писателей,  
совместный проект получился очень 
достойным. Он вызвал большой ин-
терес. В журнале, изданном тиражом 
три тысячи экземпляров, есть про-
изведения талантливых авторов, ро-
дившихся в Алтайском крае: Георгия 
Гребенщикова, Вячеслава Шишкова, 
Василия Шукшина, Евгения Гущина, 
Георгия Егорова, Анатолия Соболева, 
Леонида Мерзликина, Владимира 
Башунова, Ивана Жданова, а также 
Александра Пешкова, Павла Понома-
рева и Галины Батюк. Список таких 
внушительных имен неслучаен. Эти 
писатели в произведениях смогли 
точно и интересно выразить свое 
отношение к жизни. Кроме того, 
специальный выпуск «Роман-газе-
ты» демонстрирует преемственность 
поколений в литературе.

– Когда возникла идея предста-
вить алтайских писателей в одном 
номере, мы ее сразу же поддержали, 
– рассказал редактор «Роман-газеты» 
Юрий Козлов. – Журнал интересен 
в первую очередь именно тем, что 
в нем собрана история Алтайского 
края. Для молодых читателей номер 
дает полное представление, что та-
кое Алтай, литература, в целом вся 
Россия. Это большой просветитель-

ский проект. Думаю, опыт достоин 
продолжения.

Проект действительно уникаль-
ный. Его можно взять за образец 
издательской работы. Подборка про-
изведений в журнале может быть 
в первую очередь рекомендована 
школьникам к прочтению.

– В этом году у нас прошло много 
мероприятий, посвященных юбилею 
журнала, но таких теплых встреч, как 
в Алтайском крае, не было нигде. В ре-
гионе проводится очень правильная 
издательская политика. Она являет-
ся модельной для других регионов 
России, – продолжил Юрий Козлов.

Отметим, что в рамках Дней куль-
туры Алтайского края в столице 17 
октября состоялась презентация в 
крупнейшем книжном магазине «Мо-
сква» издательских проектов Алтай-
ского края. Там были представлены 
9-томное собрание сочинений Васи-
лия Шукшина, 6-томное собрание 
сочинений Георгия Гребенщикова, 
двухтомник Валерия Золотухина, 
а также книги, изданные в серии 
«Алтай. Судьба. Эпоха», – «Алексей 
Скурлатов», «Михаил Калашников», 
«Герман Титов», «Иван Пырьев», «Ми-
трополит Макарий», «Валерий Зо-
лотухин».

Кристина ЛИВЕР,
 Антон ФЕДОТОВ

 (фото)

В разы дешевле

Большая литература Алтая

Честнее и ответственнее

Наш товар, 
ваш купец

III Торгово-продовольственная биржа де-
ловых контактов «АлтайПродМаркет» состо-
ится 31 октября в Барнауле. Организаторы 
ставят своей целью помочь алтайским про-
изводителям продовольствия найти новые 
рынки сбыта.

Начальник краевого управления по пище-
вой, перерабатывающей, фармацевтической 
промышленности и биотехнологиям Татьяна 
Зеленина считает это событие важным для 
наших пищевиков и переработчиков, так как 
они выпускают существенно больше продук-
ции, чем удается сбыть на территории регио-
на. И на такого рода биржах можно показать 
товар лицом и найти новых покупателей. Для 
этого организаторы пригласили не только 
местных руководителей торговых сетей, но 
и из других регионов страны. К сотрудниче-
ству приглашены представители крупных 
торговых организаций, бизнес-сообществ, а 
также органов федерального и регионального 
государственного управления.

Уже подтвердили свое участие в «Алтай-
ПродМаркете» 87 компаний, из них 72 – про-
изводители продовольствия. Также будут 
представители научных учреждений, рабо-
тающие над совершенствованием технологий 
продуктов питания, в частности, алтайские 
технический, классический университеты и 
Алтайский центр агробиотехнологий. Впервые 
на бирже покажутся алтайские производители 
оборудования для пищевой промышленно-
сти. Пока пищевики в основном используют 
импортное оборудование, и организаторам 
мероприятия очень важно показать, что рос-
сийское способно с ним конкурировать.

«Наша основная задача – максимально по-
знакомить участников «АлтайПродМаркета» с 
продукцией из натурального алтайского сырья, 
организация встреч между торговыми сетями 
и производителями, помощь в заключении 
прямых договоров на поставку продовольствен-
ных товаров, – добавляет Евгений Дешевых, 
начальник краевого управления по развитию 
предпринимательства и рыночной инфраструк-
туры. – Ожидаем, что результаты очередной 
биржевой сессии будут не хуже предыдущей, 
когда было проведено более 400 прямых встреч. 
По их результатам увеличены объемы и рас-
ширен ассортимент по уже действующим 
контрактам, а также заключены 160 новых 
договоров поставки продукции». Торговые сети 
из сибирских регионов согласились закупать 
алтайские крупы, муку, подсолнечное масло, 
облепиховый сок, макароны, мясо птицы, фи-
топродукцию, кондитерские изделия.

О том, что популярность алтайских товаров 
возрастает, свидетельствует то, что за послед-
ний год их доля в ассортименте торговых се-
тей увеличилась с 62 до 64%, а доля в объеме 
продаж – с 41 до 43%.

Подтвердили участие в «АлтайПродМаркете» 
более 50 потенциальных покупателей. Среди 
них известные федеральные и региональные 
сети. Приглашены для заключения контрактов 
алтайские предприятия потребительской 
кооперации, общественного питания и при-
дорожного сервиса.

В программе биржи помимо закупочных 
сессий намечено немало событий, среди них 
– выставка блюд из алтайских продуктов, се-
минар по вопросам оформления ветеринарных 
сопроводительных документов в электронной 
форме, «круглый стол» «Электронная коммер-
ция, перспективы развития интернет-торговли».

Мероприятие состоится на втором этаже тор-
гового центра «Арена» (Павловский тракт, 188).

Площадь экспозиции займет 450 квадрат-
ных метров, что вдвое больше, чем во время 
первой биржи, состоявшейся в 2014 году. 
Всё это позволит с комфортом пообщаться 
ее участникам.

Евгений ШУМИЛОВ

Вторая молодость
Один из старейших в Алтайском районе маслосырзаводов 

готовит к выпуску необычную новинку. Сыроделы разрабо-
тали рецепт полутвердого сыра с пантами марала.

Приступить к выпуску новой продукции позволит полная 
реконструкция маслосырзавода, которая была завершена в 
этом году.

Отметим, панты марала сегодня очень популярная добавка, 
можно купить и мед с пантами, и бальзамы, и джемы. «Эликсир 
силы марала» даже добавляют в кондитерские изделия.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Каждый 
получит подарок

Православная выставка-ярмарка «От покаяния к вос-
кресению России» открывается сегодня, 18 октября, в Бар-
науле. Мероприятие пройдет на базе торгового центра 
«Пионер».

Как рассказал «АП» один из организаторов диакон Константин 
Филатов, каждый посетитель православной выставки-ярмарки 
получит небольшой подарок. Во время открытия митрополит 
Барнаульский и Алтайский Сергий совершит молебен «На вся-
кое благое дело». Все дни в павильоне будет находиться главная 
святыня Алтайского края – чудотворная Коробейниковская 
Казанская икона Божией Матери.

Мероприятие объединит более 70 участников из России, Бе-
лоруссии, Украины, Греции, Молдавии, Палестины. Это предста-
вители монастырей, храмов и подворий Русской православной 
церкви. Посетители смогут не только увидеть и приобрести 
товары религиозной направленности – редкие иконы, церков-
ную утварь, книги и фильмы о жизни святых, православные 
ювелирные изделия, но и принять участие в дегустации и ку-
пить различные продукты и напитки, приобрести одежду и 
обувь из натуральных материалов.

Здесь же можно познакомиться с православным проектом, 
посвященным 100-летию отстранения царя Николая II от власти, 
увидеть фотовыставку «Люди, меняющие мир», посвященную 
природоохранным инициативам.

Мария СТРЫГИНА

Разрушили мифы

Антинаркотическую акцию провели волонтеры Алтай-
ской общественной организации «Здоровая нация» в школе 
№ 3 Новоалтайска. Учащиеся услышали реальные истории 
людей, которые были зависимы и чудом вернулись к нор-
мальной жизни.

В аудитории собралось около 50 школьников. Как отметили 
организаторы, было заметно, что в начале встречи дети не проя-
вили интереса к нравоучениям взрослых. Но разговор с бывшими 
любителями «жизни под кайфом» заметно изменил их взгляды.

Детям показали документальный фильм об ужасающих 
последствиях употребления синтетических наркотиков. Был 
разрушен миф о том, что после разового употребления ничего 
страшного не случится. На самом деле нередки случаи леталь-
ного исхода, у многих с первого раза наступает зависимость. 
Также прошла выставка детских рисунков о вреде наркотиков.

Всем, кто знаком с наркозависимыми, рекомендуется зво-
нить на «горячую линию» «Здоровой нации»: 603-923. Звонок 
бесплатный.

Алёна ИВАНОВА

Перевоспитание 
боксом

В алтайской исправительной колонии № 3 открыли зал 
для занятий боксом. Тренироваться в нем будут осужденные 
под наставничеством тренера чемпиона мира в тяжелом весе 
Николая Валуева – Манвела Габриеляна.

Как рассказали «АП» в пресс-службе УФСИН России по краю, 
с такой инициативой выступили представители краевой Фе-
дерации профессионального бокса. В УФСИН эту идею поддер-
жали. В помещении колонии провели ремонт. Было закуплено 
соответствующее оборудование: ринг, спортивные снаряды, 
перчатки, капы и прочее.

Желающих заниматься боксом среди осужденных доволь-
но много. Но тренироваться будут только те, кто соблюдает 
правила внутреннего распорядка и не нарушает дисципли-
ну. В зале смогут одновременно заниматься восемь – десять 
человек.

Светлана РУСИНА

Малыш на старте

Популярное в Барнауле соревнование «Забег младенцев» 
превратили в «Забег дошколят». По многочисленным прось-
бам родителей возраст спортсменов увеличили до семи лет.

Соревнования пройдут 29 октября с 11 до 17 часов в спорт-
комплексе «Обь». Самые маленькие участники будут проходить 
дистанцию, как обычно, без препятствий. Малыши от 1,5 до 
5 лет – на лошадках, беговелах, через тоннели и другими спо-
собами. Каким образом будут идти к финишу дети 5 – 7 лет, 
организаторы пока держат в тайне. Известно только, что дис-
танция для них будет такой же, как и для малышей, – 5 метров.

Принять участие можно только по предварительной записи 
на сайте mamochki22.ru.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Авария со «скорой»
В субботу, 14 октября, недалеко от Барнаула почти в одно 

время произошли два ДТП подряд. Сначала столкнулись 
три автомобиля, включая грузовик. Затем «Лада» влетела 
в «скорую помощь», которая приехала на вызов по первой 
аварии.

Все случилось примерно в шесть утра на трассе Р-256 в Перво-
майском районе недалеко от села Зудилово. По данным УГИБДД 
ГУ МВД по Алтайскому краю, 31-летний водитель «Тойоты Харри-
ер» ехал со стороны Бийска. В полиции считают, что он выбрал 
небезопасную скорость и не выдержал достаточную дистанцию 
до КамАЗа, который ехал впереди, из-за этого произошло стол-
кновение. Машину отбросило назад – на «Тойоту Раум», которая 
двигалась попутно.

В итоге 35-летний пассажир «Тойоты Харриер» скончался до 
приезда «скорой помощи». Другие пассажиры (мужчина и две 
женщины), а также сам водитель попали в больницу. Легковые 
автомобили превратились в груды металла. У грузовика отле-
тела пара колес, кузов лег набок.

В «скорую», которая прибыла на место этого ДТП, тоже въехал 
автомобиль. За рулем была 41-летняя женщина. Ее пришлось 
госпитализировать. Также пострадал 33-летний фельдшер. Ему 
оказали помощь на месте.

Алёна ИВАНОВА

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

3-комн. квартиру на п. Южном на дли-
тельный срок, недорого, без посредни-
ков. Тел. 8-960-958-5566.

1-комн. квартиру в частном доме в 
г. Барнауле (Центральный район, помощь 
по хозяйству, желательно строителю). 
Тел. 8-923-006-7078.

В с. Завьялово (благоустроенная). 
Тел.: 8-963-508-1998, 8-962-813-6238.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. Ново-
романово Кытмановского района (уча-
сток 17,5 сотки). Тел. 8-909-500-9889.

Комнату в г. Барнауле, ул. Фомина, 
70 (9/9, 18 кв. м, чистая, теплая, лифт, 
575 тыс. руб., хозяйка). Тел. 8-923-654-1031.

2-комн. в г. Барнауле (Булыгина, 2-этаж-
ный, капремонт, ч/благоустроенный, 
комнаты изолированные, 790 тыс. руб.). 
Тел. 8-903-911-8356.

Комнату-гостинку (теплая, светлая, 
пластиковое окно, железная дверь, 
д/с во дворе дома, рядом остановка). 
Тел. 8-913-245-6276.

Комнату в г. Барнауле (10 кв. м, вода в 
комнате). Тел. 8-923-161-4080.

Гостинку в г. Барнауле (6/9, 14 кв. м, кир-
пич, в отличном состоянии, 530 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-903-912-1447.

3-комн. в с. Зимино Ребрихинского рай-
она в 2-квартирном доме (ч/б, имеется 
все, рядом лес, озера). Тел. 8-923-161-4080.

2-комн. в с. Поспелиха, ул. Целинная 
(2 этаж). Тел. 8 (385-56) 23-4-13.

2-комн. студия в г. Барнауле (в ново-
стройке, 37 кв. м). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-
новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

Гостинку в г. Барнауле (18 кв. м, капиталь-
ный ремонт, пластиковое окно, металли-
ческая дверь, 700 тыс. руб., без посредни-
ков). Тел.: 8-961-992-8024, 8-923-564-0972.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова 143 
(срочно, 97 серия, 6/10, сушилка, 60 кв. м, 
хороший ремонт, цена 2450 тыс. руб. торг). 
тел. 8-913-210-0958.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в г. Барнау-
ле. Тел. 8-963-527-1785.

В с. Кучук (42 кв. м, с/у, вода, канали-
зация, надворные постройки, баня). 
Тел.: 8 (385-58) 25-3-36, 8-933-311-8312.

1/3 деревянного дома (Гора, 2 комнаты, 
кухня, 2,5 сотки). Тел. 8-923-754-8207.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Коробейниково Усть-Пристанского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, туа-
лет, новая крыша, пластиковые окна, все 
надворные постройки, цена 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-906-968-6521.

1/2 дома в с. Калманка (60 кв. м, 10 со-
ток, баня, гараж). Тел. 8-923-795-9469.

В п. Комсомольском Мамонтовского 
района (благоустроенный, имеется все, 
650 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в п. Школьный Краснодар-
ского края (30 км от Анапы, сад-огород, 
газ, гараж, постройки, 2,2 млн руб., торг). 
Тел. 8-989-765-3604.

В с. Озеро Петровское Троицкого райо-
на (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

В с. Старая Белокуриха (усадьба 20 соток, 
в 10 км от курорта). Тел. 8-961-238-3709.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

В с. Соузга Республики Алтай (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, 12 соток земли, вода, ка-
нализация, центр. газ). Тел. 8-913-087-0426.

1/2 дома в с. Староперуново Тальмен-
ского района (52 кв. м, 18 соток, с/у, га-
раж, постройки). Тел. 8-906-967-1058.

В Косихе (все надворные постройки). 
Тел. 8-913-271-6360.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 
(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, ремонт, 
18 соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-
вомайского р-на (2 этажа, подведены газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В р. п. Тальменка (70 кв. м, участок 11 соток, 
центр, газ, водопровод). Тел. 8-913-217-9452.

Дом  и у час ток в г.  Бе лок у ри хе 
(1 млн руб.). Тел. 8-923-714-6567.

В с. Верх-Озерное Быстроистокского 
района. Тел. 8-905-925-4416.

1/2 дома в г. Барнауле в Центральном 
районе (бревенчатый, 1 комната, кух-
ня, веранда, сарай, колодец, улица га-
зифицируется, пластиковые окна, печ-
ное отопление, участок 3 сотки, район 
«АрсиДома»). Тел. 8-923-006-7078.

, 
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

В сад-ве «Путеец-2» (6 соток, в черте г. Но-
воалтайска, недостроенный кирпичный 
дом, бак для воды). Тел. 8-913-258-3584.

В сад-ве «Фиалка» (в черте города, 7 со-
ток, на главной улице, под застройку, ря-
дом газ). Тел. 8-913-360-7028.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-
ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

В сад-ве «Прудское» (5 соток, 2-этаж-
ный кирпичный дом, баня, емкость 
3 куб. м, все посадки, приватизирован). 
Тел. 8-913-263-5493.

В сад-ве «Медик» (14 соток, 2-этажный 
кирп. дом, гараж, погреб, баня, теплица, 
цена договорная). Тел. 66-68-53.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, дом, 
баня, теплица, все посадки, привати-
зирован). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Колос» (5 соток, домик, теп- 
лица, посадки, вода круглосуточно). 
Тел. 8-913-228-6582.

Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 со-
ток, кирпичный дом, баня, все посадки, 
200 тыс., торг). Тел. 8-913-260-5435.

В сад-ве «Простор» (по Павловскому 
тракту, рядом с Михайловкой, 8 соток, 
дом, баня, проезд авт. № 113, 114 до ост. 
«Дачи», цена 300 тыс. руб.). Тел.: 52-53-51, 
8-961-995-0200.

Земельный участок в Бобровке (рядом 
свет, газ, цена 400 тыс. руб.) Тел. 8-960-
939-6270.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В с. Гоньба (6 соток, ровный, низи-
на, кирпичный дом, баня, вода, свет). 
Тел. 8-913-089-7262.

В сад-ве «Обь-2» (6 соток, дом, баня, емкость, 
парковка). Тел.: 8-913-084-7262, 61-50-45.

В сад-ве «Транспортник» (домик, дере-
во, посадки, все 10 соток, рядом Штабка). 
Тел. 8-906-962-6226.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Шинник-2» (дом, баня, тепли-
ца, свет, вода, 10 соток, цена 200 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-913-027-0919.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

Дачу в г. Барнауле (район Сибирской 
Долины, 2-этажный жилой дом, свет, 
сайдинг, утеплен, возможна прописка). 
Тел. 8-923-166-8066.

В  са д-ве «Октябрьский са довод» 
(400 тыс. руб., приватизирован, двух- 
этажный дом, баня, гараж). Тел. 61-76-68.

Дачный участок (6 соток, дом, баня, все 
постройки). Тел. 8-983-171-3287.

В сад-ве «Авиатор» (4 сотки, бани нет, 
320 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-806-9525.

Козлов-производителей зааненской 
породы (все комолые, безрогие, от 2 до 
5 лет, от высокоудойных родителей). 
Тел.: 8-913-222-5224, 8-902-144-2595.

Корову симментальской породы (мо-
лодая, высокопродуктивная, стельная, 
красная). Тел. 677-930.

Козочек зааненской породы (от 4 ме-
сяцев до 1 года, от высокоудойных коз, 
цена договорная). Тел.: 8-913-222-5224, 
8-902-144-2595.

Аккордеон Weltmeister (полный, выбор-
ный, в хорошем состоянии). Тел. 44-09-47.

Соковарку. Тел.: 8-923-716-3357, 63-01-03.
Электросоковыжималку. Тел.: 8-923-

716-3357, 63-01-03.
Мёд в сотах, мёд разнотравье. Тел. 8-923-

930-8672.
Детскую ванну для купания (новая, бе-

лый пластик, 44х88). Тел. 8-906-942-9653.
Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 

с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Три красивых щенка ищут доброго хо-
зяина. Тел.: 8-960-941-1180, 8-961-987-6830.

Отдам в добрые руки сиамских котят 
(цвет белый, голубые глазки, родились 
18 августа). Тел. 56-32-27.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

Сообщение о торгах
Организатор торгов - конкурсный управляющий (далее к/у) 

ООО «Литал» (ОГРН 1022200752419, ИНН 2207000219, Алтай-
ский край, г. Камень-на-Оби, ул. Терешковой, 62) Петлица Дани-
ил Сергеевич (ИНН 222211766195, СНИЛС 135-151-496 38, т. 8 (3852) 
53-58-44, dpetlitsa@mail.ru, г. Барнаул, пр. Красноармейский, 15, 
4 подъезд, 2 этаж, левое крыло, п/а: 656043, г. Барнаул, а/я 5850) 
сообщает о результатах торгов путем публичного предложения, 
назначенных публикацией в газете «Коммерсантъ», № 127 от 
15.07.2017, стр. 69, сообщение № 12010028042: в отношении лотов 
№ 2, № 3, № 6 протоколами № 20597-ОТПП от 16.10.2017 торги при-
знаны несостоявшимися в связи с отсутствием заявок на участие 
в торгах. Лот 1: протоколом № 20597-ОТПП/1 от 02.10.2017 побе-
дителем признано ООО «Термиз» (ИНН 2223002453, АК, г. Барнаул 
ул. Трактовая, 62) с ценовым предложением 3810000 руб. Лот 4: 
протоколом № 20597-ОТПП/4 от 16.10.2017 победителем признано 
ООО «Ресурс» (ИНН 2225158921, АК, г. Барнаул, ул. Короленко, 105, 
каб. 221) с ценовым предложением 2950000 руб. Заинтересован-
ность победителей торгов по отношению к кредиторам, к/у, долж-
нику отсутствует. В капитале победителей торгов к/у, ПАУ ЦФО, 
членом которой является к/у, не участвуют.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Опыт и здравый смысл – главные помощники
Депутат фракции «Единая Россия», председатель коми-
тета по здравоохранению и науке АКЗС Александр Лаза-
рев из числа тех, кто не нуждается в представлении. 
Около 50 лет в медицине, семь раз избирался в краевой 
парламент. О своей работе уже в новом созыве, планах 
и задачах на перспективу он рассказал «АП».Л  

– Александр Федорович, позади 
год работы седьмого созыва 
АКЗС. Как вам новый состав 
депутатского корпуса?

– Каждый созыв отличается от 
предыдущего. Если говорить кон-
кретно об этом, то в нем много моло-
дежи, хотя есть и депутаты, которые 
отдали законотворческой работе мно-
го лет. Главное, что в ходе последних 
выборов нам удалось сохранить ту 
возрастную лесенку, гарантирующую 
от принятия ошибочных или скоро-
палительных решений. Молодежь, 
как известно, горячая. Иногда пред-
ложенная идея может быть полезной 
и интересной, но претворять в закон 
на данном этапе ее нельзя. Потому 
что не пришло время или в силу 
разных обстоятельств она должна 
быть более глубоко проработана.

Иногда недостаточно подготовлена 
база или идея не учитывает мента-
литет населения. Существует много 
разных причин, поэтому надо реально 
смотреть на вещи. Чтобы наши проек-
ты были максимально эффективны-
ми, следует опираться на опыт. А он 
показывает, что революция в новом 
деле никогда ни к чему хорошему не 
приводила. Работать нужно поступа-
тельно, системно и с полной отдачей.

Сегодня у нас удачно сформиро-
ванный, отлично сбалансированный 
комитет, грамотно подобраны специа-
листы разных отраслей: есть медики, 
представители науки и производствен-
ники. Такой состав единомышленни-
ков обеспечивает принятие глубоко 
отработанных решений, поэтому, как 
правило, на комитете не возникает 
серьезных противоречий и споров.

Все понимают, что при принятии 
законов нужно ориентироваться на 
здравый смысл и собственное пред-
ставление в каждом вопросе. И, конеч-

но, советоваться со своими избирате-
лями – они всегда подскажут и научат, 
в каком направлении двигаться.

– Какие из принятых законов 
в новом созыве вы считаете 
наиболее значимыми?

– Я бы особо отметил принятый 
одним из первых закон «О регулиро-
вании отдельных отношений в сфере 
охраны здоровья граждан от воздей-
ствия окружающего табачного дыма 
и последствий потребления табака 
на территории Алтайского края». Мы 
предложили ввести дополнительные 
ограничения курения табака в отдель-
ных общественных местах и помеще-
ниях. Под запрет для курения попа-
дают парки, скверы и набережные, 
подземные и надземные пешеходные 
переходы, места проведения публич-
ных мероприятий, летние веранды 
кафе, ресторанов и площадки у входа 
в помещения, предназначенные для 
предоставления бытовых услуг, и т. д.

По сути дела, это не ужесточение 
мер против курильщиков, а усиление 
защиты людей от пагубной привычки. 
Табакокурение уносит миллионы жиз-
ней. И если с этой заразой мы справим-
ся, то многих болезней в определенной 
степени удастся избежать. Имею в виду 
аллергические, бронхолегочные и дру-
гие состояния. Рак легких, к примеру, 
на 70% является следствием табакоку-
рения. Победив только эту привычку, 
мы в итоге снизим онкозаболеваемость 
как минимум в три раза.Д  –   

– Еще в рамках первой сессии 
нового созыва вы наметили 
основные направления рабо-
ты. Это вопросы, касающиеся 
страховой медицины, профи-
лактических направлений. Не 
изменились приоритеты?

– Это базовые направления, кото-
рые должны получить дальнейшее раз-
витие. Важно, чтобы было понимание 
самой сути проблемы. А пока что мы 
слышим много разговоров о здоровом 
образе жизни, но инициативы с трудом 
внедряются в жизнь. И тем не менее 
прогресс все-таки есть. Люди начинают 
понимать, что здоровье не купишь, за 
ним нужно следить. На днях я общался 
с онкобольными, которые прожили 
достаточно длительную жизнь, сво-
бодную от онкозаболеваний. Все они 
обращают внимание на то, что смогли 
изменить себя, стали совершенно дру-
гими. Ведут активный образ жизни, 
занимаются физкультурой и спортом 
или продолжают трудиться на пред-
приятиях, приусадебных участках.

Среди долгожителей нет тех, кто 
проводит жизнь на диване. Они опти-
мисты, всегда в движении – занима-
ются ходьбой, лыжами, продолжают 
работать и с ясной головой приносят 
пользу обществу.

– Знаю, что комитет по здра-
воохранению и науке АКЗС ак-
тивно практикует выездные 
заседания. Что дают такие 
контрольные проверки?

– Действительно, наш комитет чаще 
других выезжает на места. В текущем 
году мы провели выездные заседа-
ния в Бийске, Рубцовске, Славгороде, 
Заринске, Залесовском и Целинном 
районах. Обсуждали наиболее боль-
ные темы. В их числе, к примеру, 
развитие паллиативной медицины. 
Это относительно новое направление, 
целью которого является избавление 
от боли неизлечимо больных граждан: 
онкологических, неврологических, 
кардиологических и других.

К сожалению, на каждом этапе 
медицина имеет свои ограниченные 
возможности. Во-вторых, сами болез-
ни тоже видоизменяются, становятся 
более агрессивными. Их невозможно 
излечить, но сегодня ставится зада-
ча улучшить качество жизни таких 
больных. И мы многого добились 
в этом направлении. Отделения 
паллиативной помощи открыты в 
Бийске, Рубцовске и Барнауле. Можно 
сказать, что здесь мы пока находимся 

в начале пути. В Алтайском крае в 
таком участии врачей ежегодно ну-
ждается до полутора тысяч человек.

Выезжая в районы, мы поднима-
ем также вопросы о новых формах 
работы. К примеру, фельдшерско-
акушерские пункты – это не только 
пункты помощи. Они должны стать 
центром здоровья, аккумулировать 
огромный пласт профилактической 
деятельности. ФАПы должны работать 
по принципу смотрового кабинета. Все 
наружные локализации могут быть 
осмотрены фельдшером. И если его на-
учить, то он способен поставить боль-
ному диагноз на начальной стадии.Д   

– Вот уже пять лет в Алтай-
ском крае работает програм-
ма «Земский доктор». Насколь-
ко она эффективна и есть ли 
проблемы в ее реализации?
– Алтайский край входит в пятерку 

регионов по количеству участников 
программы «Земский доктор», и этим 
все сказано. А в СФО мы занимаем 
лидирующее место. За эти годы сотни 
молодых врачей трудоустроились в 
сельские медицинские организации. 
Внедрение этой программы позволи-
ло сохранить сотни рабочих мест. Ни 
одного лечебного учреждения как 
такового в Алтайском крае закрыто не 
было – вместо участковой больницы 
стала работать амбулатория.

– Много разного говорят про 
оптимизацию здравоохранения 
в крае. Чем объясняется необхо-
димость проводимых в регионе 
структурных преобразований?

– Все отмирающее естественным 
образом будет отмирать. В последние 
годы медицина изменилась, и струк-
турные изменения просто неизбеж-
ны. Оптимизация здравоохранения 
в Алтайском крае должна привести к 
повышению доступности и качества 
предоставляемых медицинских услуг.

Без современных технологий се-
годня невозможно оказать эффектив-
ную помощь. Между тем «насытить» 
мелкие больницы архидорогостоя-
щим оборудованием не удалось еще 

ни в одной стране мира, потому что 
это колоссальные расходы. И самое 
главное, это нерационально. Обо-
рудование эффективно работает, 
когда оно рентабельно, когда идет 
массовый поток пациентов.

Это касается и медперсонала, кото-
рый должен совершенствовать навыки. 
Если хирург, к примеру, не выполняет 
определенное количество операций 
в год, то фактически теряет квалифи-
кацию. Страдает качество его работы. 
Кроме того, оптимизация позволяет 
решать проблемы, которые возника-
ют каждый день. Сегодня идет значи-
тельная смена поколений, и в какой-то 
промежуток времени у нас оказалась 
острая нехватка врачей. Сейчас в це-
лом ряде поликлиник остается четы-
ре участковых врача вместо десяти. В 
одних учреждениях специалистов не 
хватает, а в других они есть. Поэтому 
рационально объединять усилия, что-
бы решить общую проблему.

– Александр Федорович, с ка-
кими проблемами к вам чаще 
всего приходят люди?

– По понятным причинам ко мне 
меньше идут с сельскохозяйствен-
ными вопросами, хотя, поверьте, 
встречаются и такие. Как правило, 
люди обращаются за конкретной по-
мощью по обеспечению лекарствами, 
госпитализации, оказанию матери-
альной помощи. Все, что связано с 
организацией и совершенствованием 
медицинской помощи, – это тоже ко 
мне. У всех депутатов АКЗС есть также 
завсегдатаи, которые сами признают-
ся, что пришли просто пообщаться. 
И я не исключение. Но у меня таких 
посетителей, к счастью, единицы.

Так или иначе, каждый прием 
для меня уникальный. Я всегда 
стараюсь вникнуть в проблему и 
всех своих коллег прошу входить в 
положение людей, нуждающихся в 
помощи. Иногда они могут на тебя 
даже повысить голос. Я говорю в та-
ких случаях: к тебе, как специалисту, 
пришел человек с проблемой, ему 
тяжело и ты должен максимально 
мобилизоваться, чтобы сделать все 
от тебя зависящее и помочь.

Вадим КУЛЕШОВ

.СИТУАЦИЯ.
Каменское бездорожье
Жители Камня-на-
Оби обеспокоены сокра-
щением маршрутов 
городских автобусов. 
В канун холодов горо-
жане недоумевают, 
как будут добираться 
до работы и учебных 
учреждений. Мы по-
пытались выяснить, 
насколько обоснованны 
тревоги каменцев.

Основной сыр-бор разгорел-
ся вокруг маршрута 4А. Часть 
его проходит по совершенно 
разбитой дороге улицы Ле-
нинградской. Краевое пред-
приятие «Каменское ПАТП» не 
раз обращалось в городскую 
администрацию, а после объ-
единения города с районом к 
властям Каменского района с 
просьбой отремонтировать 
проблемный участок протя-
женностью 700 метров, кото-
рый уже практически утратил 
статус асфальтированной до-
роги. Не найдя отклика, неся 
серьезные затраты на ремонт 
разбивающихся на бездорожье 
автобусов, не видя возможно-
сти обеспечить безопасный 
провоз пассажиров на этом 
отрезке, предприятие с 28 сен-
тября укоротило автобусный 
маршрут 4А на те самые 700 ме-
тров. Жители той части города, 
где располагались «сокращен-
ные» остановки, вынуждены 
пешком идти до ближайшей 
действующей остановки «Го-
голя» почти километр.

Перемещение автотран-
спорта и людей на многостра-
дальном участке ул. Ленин-
градской больше напоминает 
броуновское движение. Поня-
тия «своя полоса», «встречная 
полоса», «тротуар» там давно 
утратили актуальность – ез-
дят и ходят кто как может, 
где позволяет совершенно 
«убитая» дорога, в том числе 
по тротуарам и обочинам. Пе-
шеходы и автомобилисты в 
том месте, где когда-то была 
пешеходная часть, заботливо 
уступают друг другу дорогу, 
как собратья по несчастью.

Навстречу нам спешат две 
женщины, поясняя на ходу, 
что в этот район каждый день 

ездят на работу, а сегодня сюр-
приз – автобус больше не хо-
дит до их остановки.

В этот момент на Ленин-
градскую с коляской вывер-
нула жительница переулка 
Пионерского.

– Мы старшего сына, ко-
торому 4 года, возим с дву-
мя пересадками на другой 
конец города в детский сад 
№ 189, – поясняет молодая 
мама Светлана. – Путевки в 
садик поближе нам не доста-
лось. По деньгам дорога вы-
ходит накладно. Увезти, вер-
нуться, потом вечером ехать 
забирать – 160 рублей выходит. 
Считаем: в месяце – 22 рабочих 
дня – 3520 рублей. Для нашей 
семьи не мало. А теперь еще и 
по времени неудобно. И так 
приходилось в половине седь-
мого малыша поднимать, а с 
укорочением маршрута 4А и 
переводом «восьмерки» только 
на утренние и вечерние часы 
придется еще раньше выхо-
дить из дома, чтобы не опоз-
дать. Вы сами видите, в каком 
ужасном состоянии дорога. На 
тротуаре всегда оглядываюсь, 
не едет ли за мной следом ма-
шина, которой просто больше 
негде ехать без риска угодить в 
яму. Сколько уже депутатов по 
нашему округу избиралось, все 

обещали, что решат вопрос с 
ремонтом дороги. И ни один не 
выполнил обещание. А люди 
продолжают верить…

На старенькой, видавшей 
виды легковушке выписывает 
кренделя, объезжая рытви-
ны, Роман Ковтуненко. Прямо 
экзамен по фигурному вожде-
нию! Останавливается, сету-
ет: «На работу иногда ездил 
на автобусе, жалко было свою 
машину бить по такому без-
дорожью. Но теперь придется, 
раз автобус больше здесь не 
ходит».С  

Жалко автотранспорт и 
директору Каменского ПАТП 
Сергею Кузнецову, хоть и не 
свой, казенный, а страдает-то 
не меньше личного. У пред-
приятия сегодня в работе 39 
автобусов, из которых 26 из-
ношены на 100%.

«Нам приходится заказы-
вать детали на «Космосы» аж 
на Дальнем Востоке, потому 
что их уже нигде больше не 
найти, – поясняет Сергей Куз-
нецов. – Купить новые автобу-
сы не на что. Убытки предпри-
ятия за 2016 год – больше пяти 
миллионов рублей, долгов 
около 10 миллионов, затрат 

на ремонт техники и запчасти 
9,5 миллиона. Практически 
все городские маршруты се-
годня убыточны. При норме 
пассажиропотока два человека 
на километр мы имеем в сред-
нем по Камню за 2016 год 1,56 
ч/км, а по маршруту 4А всего 
0,14 ч/км. И муниципалитет 
нам убытки не компенсирует, 
хотя практически во всех го-
родах власти это делают даже 
на коммерческих рейсах.

По разбитому участку на 
ул. Ленинградской ездить 
практически невозможно. 
И даже не столько по при-
чине плачевного состояния 
техники, сколько из-за того, 
что мы не можем обеспечить 
безопасность пассажиров. А 
ведь мы за них несем ответ-
ственность. Чем калечить 

людей, так лучше их здесь 
просто пока не возить.

Это временная мера. Мы 
уже прибегали к ней. Выпадет 
снег, сровняет ямы и неров-
ности, и мы снова запустим 
этот маршрут по старой схеме.

Это не единственный 
плохой участок. Такой есть 

на маршрутах 2А в районе 
привокзальной площади, по 
«шестерке» в районе «Сибиряч-
ки». И мы не раз уведомляли 
администрацию муниципа-
литета и полицию, что есть 
проблемы: состояние дорож-
ного полотна, остановочных 
мест, нелегальные таксисты, 
освещение улиц и т. д. Но ощу-
тимого результата нет. Послед-
нее обращение относительно 
намерения сократить протя-
женность маршрута 4А на 700 
метров из-за неудовлетвори-
тельного состояния дороги 
мы направили главе района 
Федору Найдену 25 сентября. 
Никакой реакции не последо-
вало. 28 сентября мы приняли 
решение временно исключить 
из маршрута проблемный уча-
сток».

В комитете по ЖКХ, стро-
ительству и архитектуре 
администрации Каменского 
района нам прокомментиро-
вали ситуацию так: «Для того 
чтобы капитально отремон-
тировать этот участок дороги 
протяженностью 700 метров, 
необходимо около 9 млн руб. 
В рамках дорожного фонда 
изыскать их не получается. 
Тогда мы не сможем провести 
хотя бы ямочный ремонт го-
родских улиц в 2018 году. Се-
годня формируется бюджет 
на следующий год. Мы пла-
нируем заложить средства 
на капремонт участка дороги 
на ул. Ленинградской. Кроме 
того, сегодня мы пытаемся по-
пасть в краевые программы. В 
любом случае решение этого 
вопроса на контроле у главы 
района. В ближайшее время до 
выпадения снега мы засыплем 
ямы и прогрейдируем дорогу».

Ни для кого сегодня не се-
крет, что бюджеты будущего 
года в Каменском районе и Кам-
не-на-Оби будут дефицитные. 
А проблем, в том числе комму-
нальных, которые требуют бюд-
жетных вливаний, огромное 
множество. Практически весь 
районный дорожный фонд му-
ниципалитет расходует именно 
на городские дороги. Но средств 
не хватает. По имеющейся ин-
формации, в Каменском рай-
оне намерены разработать 
специальную программу для 
решения городского дорожно-
го вопроса. Бюджет городско-
го поселения Камень-на-Оби, 
имеющий огромные долги 
прошлых лет, без помощи вы-
шестоящей казны эту проблему 
не потянет. В городе нет своего 
дорожного предприятия. Все 
вопросы в этой части решаются 
наемными предприятиями. 
Впереди зима. Снег на время 
сгладит «болевые» ямки и 
кочки, заровняет каменские 
ухабы. Но встанет очередной 
традиционно непростой во-
прос – очистка городских улиц 
от снега и льда. И задуматься 
о его решении каменским 
властям надо уже сейчас – по 
прогнозам синоптиков зима 
не за горами.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)
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Сергей Кузнецов.

По таким дорогам ездить не только невозможно, но и небезопасно.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ФОРУМ .
«ПРОжизнь. ПРОзакон. ПРОпиар»

Бюст Героя России Сер-
гея Шрайнера устано-
вили в селе Веселоярск 
Рубцовского района. Он 
расположен в сквере 
у школы, носящей его 
имя.

– Сергей – выпускник 
нашей школы, – говорит за-
меститель директора по вос-
питательной работе Нэлли 
Горда. – Ежегодно в апреле, 
когда у него день рождения, 
в школе проходит Неделя 
памяти: уроки мужества, 
митинг памяти, дети стоят 
в почетном карауле у портре-
та героя. Ученики близко к 
сердцу принимают рассказы 
о его подвиге, на глазах у них 
слезы. В школьном музее соз-
дан стенд, посвященный ге-
роям-веселоярцам. Работа над 
экспозицией продолжается.

Все школьники от мала до 
велика знают о его подвиге. 
Он потряс односельчан и вы-
звал гордость за земляка. В 

2000 году, проходя срочную 
службу на Северном Кавка-
зе, Сергей во время схватки 
с боевиками накрыл собой 
гранату и спас сослуживцев. 
Ему присвоено высокое зва-
ние Героя России посмертно.

Павел Дьяченко учится в 11 
классе и считает, что на такой 
поступок способен только на-
стоящий человек:

– Наша школа носит имя 
Героя России Сергея Шрай-
нера – человека, который со-
вершил, по моему мнению, 
великий подвиг, пожертвовав 
своей жизнью ради жизни 
боевых товарищей, находив-
шихся с ним рядом. Это на-
глядный пример мужества, 
который не нужно искать в 
книгах. 

Сквер стал отличной пло-
щадкой для проведения меро-
приятий по патриотическому 
и спортивному воспитанию 
молодежи. Работа в данном 
направлении в Рубцовском 
районе – пример для других 
муниципалитетов.

Перед церемонией откры-
тия бюста прошел торже-
ственный митинг, на кото-
рый пригласили маму героя 
Анну Зайцеву, школьников, 
педагогов, жителей села. 
Играл военный оркестр, в 
почетном карауле застыли 
пограничники.

– Открыта еще одна стра-
ница в истории села, – сказал 
глава администрации мест-
ного сельсовета Владимир 
Усольцев. – Подвиг, который 
совершил обычный парень, 
веселоярец, надолго останет-
ся в наших сердцах. Мы будем 
помнить о нем. И хотелось, 
чтобы все мы равнялись на 
него. Помнили, что это был 
настоящий человек, готовый 
к взрослой жизни, который 
накопил, несмотря на свой 
короткий жизненный путь, 
богатый житейский опыт, 
мог найти выход из любой 
трудной ситуации. Его ува-
жали друзья, однополчане. 
Мы гордимся его подвигом. 
И сегодня говорим большое 

спасибо маме, Анне Алексан-
дровне, за то, что она воспи-
тала такого сына. 

Этот памятник будет слу-
жить напоминанием о войне, 
о подвиге, о материнском и 
человеческом горе. Не утихает 
боль в сердце матери, кото-
рая тяжело перенесла гибель 
сына, но она гордится его му-
жеством, смелостью.

На вопрос, каким челове-
ком был ее сын, она с грустью 
в голосе отвечает:

– Таких, наверное, и нет 
больше, каким он был. С 
трех лет остался без отца. В 
десять лет, как заправский 
мужик, колол дрова. Подрос 
– сам укреплял фундамент 

дома, построил баню, сделал 
печку. Уже в девятом классе 
нога стала 46 размера, поэто-
му научился шить сапоги и 
подшивать обувь. За что бы 
ни брался – все получалось, 
хотя никто его этому не учил. 

В 10 класс Сергей не по-
шел только потому, что хотел 
получить специальность. В 
местном училище выучил-
ся на тракториста и водите-
ля-механика. Досрочно сдал 
экзамены в мае и отправился 
служить. Дальнейшую судьбу 
хотел связать с армией. Жизнь 
юноши в 21 год оборвала вра-
жеская граната…
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(фото автора)

Бессмертная слава
  ПАМЯТЬ .

Тренинги, лекции, спортивные со-
ревнования, дискуссии, конкурсы и, 
наконец, дискотека. Такой насыщен-
ной была программа для делегатов – 
студентов и работающей молодежи. 
Но по-другому собравшиеся там и не 
умеют – не зря их выбрали для поездки 
от молодежных советов районов и горо-
дов, различных предприятий. Каждый 
из этих девушек и юношей отличается 
активной жизненной позицией.

Открывая форум, председатель Ал-
тайского краевого союза организаций 

профсоюзов Владимир Бабушкин от-
метил, что сегодня у молодых людей 
немало проблем в сфере получения 
образования, трудоустройства. Про-
фсоюзы не оставляют их без своего 
внимания. В социальном партнерстве 
с работодателями интересы начинаю-
щих специалистов должны быть од-
ним из приоритетных направлений 
в работе.

Также перед собравшимися высту-
пили депутат АКЗС Иван Мордовин, 
доцент кафедры теории и практики 

журналистики АлтГУ Татьяна Кулин-
кина, руководители профсоюзов лес-
ной и горнодобывающей промыш-
ленности.

В перерывах между занятиями 
удалось услышать мнения молодых 
участников форума. Специалист по ка-
драм компании «Бриллианты АЛРОСА» 
Анастасия Потапахина, жительница 
Барнаула, поделилась с «АП» своими 
впечатлениями: «Мне очень понрави-
лось здесь. Вчера весь день настолько 
был наполнен событиями, что не за-
метила, как наступил вечер. Сегодня 
я работала в группе на семинаре по 
теме «Индивидуальные и коллектив-
ные способы защиты трудовых прав 
и законных интересов работников». 
Там с докладом выступила правовой 
инспектор труда ЦК профсоюза по 
Алтайскому краю Ирина Смирнова. 
Я услышала много такого, что мне 
очень даже пригодится в работе на 
моем предприятии».

Анастасия работает в «Бриллиан-
тах АЛРОСА» уже пять лет и столько 

же в профсоюзе. На предприятии 220 
работников, есть молодежный совет.

Другой делегат – Карина Ароян пока 
еще студентка. Учится в Алтайском 
государственном институте культуры. 
На таком форуме девушка побывала 
впервые:

– Я не ожидала, что все будет так 
масштабно. Поначалу даже как-то за-
стеснялась, ведь здесь есть люди куда 
старше меня. Но потом со многими 
познакомилась и поняла, что даже 
просто общение с ними будет очень 
для меня полезно. Ведь все здесь та-
кие открытые, доброжелательные, 
рассказывают о своем опыте работы, 
что не только интересно, но и мож-

но применить в моей профсоюзной 
работе.

А Алексей Стрелков приехал из 
Бийска. Парень работает там на олеум-
ном заводе, отвечает за исправность 
транспорта. Также сейчас учится, по-
лучает высшее образование. Алексей 
рассказывает: «Мы приехали сюда 
вдвоем, уже оценили мероприятие. 
Услышали много интересного, будет 
чем поделиться с другими работника-
ми нашего завода, когда вернемся…»

…На второй день форума многие 
делегаты уже крепко подружились. 
А конкурс «Профсоюзный лидер» и 
дискуссия «Об опыте работы моло-
дежных советов» прошли горячо, их 
участники выкладывались на все сто. 
Получив хороший заряд энергии и 
навыки работы в команде, ребята 
на следующий день отправились 
по домам. Теперь в их профсоюзных 
ячейках жизнь, наверное, станет еще 
активнее.

Тамара ЛОГИНОВА,
Татьяна ВОЛОБУЕВА (фото)  КРАТКО .

Любителям борьбы
21 и 22 октября в барнаульском спортивном комплексе 

«Победа» (ул. А. Петрова, 146-г) пройдет XXXVII Всерос-
сийский турнир по греко-римской борьбе памяти заслу-
женного тренера РСФСР Анатолия Кишицкого. В турнире 
участвуют сильнейшие спортсмены России, Казахстана, 
Узбекистана.

С 1995 года за победу в турнире можно получить звание 
мастера спорта. Ежегодно побороться за призы собирается 
более 180 спортсменов, например, в 35 турнир зарегистриро-
вались 243 спортсмена из России и стран СНГ.

Торжественное открытие соревнований – 21 октября в 14 
часов, отборочные встречи начнутся в 11. Финальные пое-
динки пройдут на следующий день, их начало в 11 часов.

Армейский
рукопашный бой

19 – 21 октября. Барнаул. Дворец зрелищ и спорта. Этап 
Кубка Вооружённых сил РФ на призы Героя РФ Владимира 
Шаманова.

Турнир для спортсменов старше 18 лет с квалификацией 
не ниже 1 спортивного разряда в семи весовых категориях.

19 октября: 10.00 – предварительные поединки.
20 октября: 10.00 – предварительные поединки; 15.00 – бои 

за третье место.
21 октября: 16.00 – торжественное открытие; 16.15 – финаль-

ные бои; 18.45 – закрытие соревнований.

Стрельба из лука
21 октября. Барнаул. Открытый чемпионат Алтайского 

края по стрельбе из лука в помещении.
Соревнования по стрельбе на дистанции 18 метров с блочного 

и спортивного луков пройдут с 9 до 19 часов в спортивно-оз-
доровительном комплексе АлтГПУ по адресу: ул. Крупской, 
106. Контактный тел. 8-909-502-3131 (Алексей Дрянев).

Олег АНТОНОВ

  СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА .
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Вспоминая легендарную 
«Альфу»

В Барнауле завершился чемпионат Алтайского края 
по рукопашному бою, посвящённый памяти погибших 
сотрудников спецподразделений.

В первый день чемпионата сотрудники органов безопас-
ности и правопорядка Алтайского края демонстрировали 
боевые приёмы борьбы. Во второй – состоялись поединки 
по рукопашному бою среди «динамовцев». В первой группе 
в упорной борьбе победила команда Главного управления 
МВД России по Алтайскому краю, которая при равном 
количестве очков сумела обойти Барнаульский юридиче-
ский институт МВД России лишь по качеству поединков. 
По второй группе не было равных команде войсковой 
части 2131.

В заключительный день турнира состоялись поединки 
чемпионата края, в котором приняли участие все желаю-
щие в возрасте от 18 лет и старше. Соревнования собрали 
более 70 спортсменов из 10 команд Барнаула, Бийска и 
Новоалтайска.

Королевский кросс
Соревнования «Горный король» 15 октября в барна-

ульском Сухом логу организовал клуб любителей бега 
«Восток» – это был завершающий старт летнего спор-
тивного сезона.

«Новая дистанция протяженностью 6200 метров всем 
пришлась по вкусу – и лыжникам с биатлонистами, которые 
считаются большими любителями крутых подъёмов, и лег-
коатлетам, и ориентировщикам», – отмечает председатель 
«Востока» Александр Богумил.

В состязаниях участвовали 55 спортсменов. Самым захва-
тывающим получилось абсолютное первенство. Большую 
часть дистанции лидировал Игорь Волков из Горно-Алтайска, 
однако победителем с результатом 21 минута 9 секунд стал 
Артём Аплачкин. Игорь Волков занял в итоге второе место 
(21:11), Николай Григоров – третье (21:15).

У женщин за явным преимуществом выиграла Надежда 
Вопилова (25 минут 40 секунд), второй с отставанием в 4 
минуты была Алёна Малыгина, третьей – известная алтай-
ская триатлонистка Елена Пушкарь.

В старшей возрастной группе первым стал чемпион мира 
по лыжным гонкам среди ветеранов 50-летний Вячеслав 
Сергеев. Среди женщин-ветеранов первенствовала мастер 
спорта по ориентированию Татьяна Игнатова, второй фи-
нишировала Надежда Белова из Новоалтайска, которая 
буквально на днях преодолела Московский международ-
ный марафон.

Трогательная история
Ян Искуснов – серебряный призёр международного 

турнира по тхеквондо «Сербия Опен».
Эти соревнования проходили 14 – 16 октября в Белграде. 

Алтайский спортсмен провёл пять поединков. Он начал 
турнир с победы со счётом 36:7 над греком Теодоросом Ко-
имцисом, во втором раунде соревнований со счётом 29:7 
выиграл у Тудора Кондреа из Румынии, в четвертьфинале 
взял верх над боснийцем Керимом Ахмедпахичем – 29:22, 
а в полуфинале одолел итальянского спортсмена Маттиа 
Бронкони – 27:7. В финальном поединке алтайский спорт смен 
уступил другому представителю сборной Италии – Габри-
элю Кауло со счётом 2:23. Всего в этой весовой категории 
участвовало 29 спортсменов. Алтайского спортсмена тре-
нирует Пётр Маркин.

Пинг-понг жив!
В середине октября в столице Хакасии прошел ре-

гиональный турнир по настольному теннису среди 
юношей и девушек «Абаканская ракетка».

Барнаулец Максим Звягин, воспитанник спортшколы 
«Акцент», стал серебряным призёром среди 80 спортсменов 
2003 года рождения.

Виталий УЛАНОВ  АНОНСЫ .

Делегаты форума познакомились и подружились.

Вера Самсонова представляла строительную сферу.

На торжественный митинг пришли школьники.

У матери героя Анны Зайцевой до сих пор сжимается сердце.

Мёд
для князя

Потомок династии 
Романовых Ростис-
лав Ростиславович 
Романов, который 
живет в Соединенных 
Штатах Америки, в 
октябре посетил Ал-
тайский край. В част-
ности, он побывал в 
ОЭЗ «Бирюзовая Ка-
тунь».

Рос т ис ла в Рома нов 
питает слабость к меду, 
и это стало одной из при-
чин его приезда на Алтай, 
сообщают в особой эконо-
мической зоне. Потомок 
императорской династии 
говорит, что алтайский мед 
самый лучший. Он посетил 
пасеку, где продегустиро-
вал разные сорта любимо-
го лакомства. Также князь 
получил сладкие подарки 
от пчеловода Вячеслава Ко-
лесникова.

Кроме того, Ростислав 
Ростиславович, который, 
как известно, является ху-
дожником, сделал набросок 
на живописном перевале 
возле рыболовного пруда 
«Бирюзовой Катуни». Как 
отмечают в ОЭЗ, есть все 
шансы, что на следующей 
художественной выставке 
князя в Москве появятся 
красоты Алтая.

Алёна ИВАНОВА

Молодые профсоюзные активисты алтайских предприя-
тий самого разного профиля и студенты приняли участие 
в молодежном форуме с таким названием. Он прошел в 
санатории «Сосновый бор» в Первомайском районе.


